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今日の It's wonderful！「新しい年の始まり」令和６

年１月４日（木） 

 新しい年（辰年）が始まりました。生徒の皆さん、

初日の出は見ましたか？ 「残念ながら寝過ごしたー

(>_<)！」という生徒たちのために、ここに初日の出の

写真を掲載しました。「一年の計は元旦にあり」です。

『計』には「計画する」という意味があって、「今年一

年をどうすごすか」「何を為すか」ということを想う（心

に刻む）ことが大切だと言われます。「人が想うことは

実現する」とも言われます（だからまずは自分を信じ

て「できる」と想う！）。生徒たちの前向きな想いは、

このまちの未来の光でもありますので、私は元日の日

の出を拝みながら「彼らの夢や希望が叶いますように」

と手を合わせて祈りました（その他のこともちょっと

だけ・・・）。 

 皆さんは、どんな一年を願われましたか。それぞれ

に幸せな時を過ごせますように。今年もよろしくお願

いします。 

 

今日の It's wonderful！「３学期開始！」令和６年１

月９日（火） 

 令和６年が明けて、本年度の最終学期となる３学期

が始まりました。始業式では、白石さん（１年生）、南

君（２年生）、酒井君（３年生）が、それぞれの学年を

代表して今学期の抱負を発表しました。昨年までの反

省（主に学習態度や提出物など・・・）をもとに、最

後の学期と来年度へ向けて、生活習慣や学習、３年生

は受験へ向けてなど、決意を述べました。みんなの願

いが叶うよう、全力でサポートしていきたいと思いま

す。がんばっていこう！ 

 

 始業式の前には、能登半島の震災・津波で犠牲にな

られた方々や避難所などで大変な状況にある方々へ黙

祷し、お祈りを捧げました。島原半島も同じ半島です

ので、自分たちのこととして捉えたいという話もしま

した。ご家庭でも、今一度、「いざ」というときのこと

を打ち合わせておかれたらと思います。命を大切に。 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「ふるさと教育中間発表会」

令和６年１月１２日（金） 

 本日、ふるさと教育研究（県教委指定）の中間発表

会を開催しました。口之津小学校や口加高校とが一体

となったふるさと教育の一つの形を提案したものです

が、市内外から多くの参加をいただき、意義ある提案

ができたのではないかと思います（この原稿を書いた

のは開会前ですので予想ですが・・・）。 

 来年度の本発表へ向けて、さらに子どもたちをふる

さと口之津・南島原の中で生き生きと明るく元気にし

ていきたいと思います。 

 左は、研究内容のイメージ図です。どうぞ御覧くだ

さい。 

 

今日の It's wonderful！「生徒会引継ぎ式」令和６年

１月１１日（木） 

 この日、生徒会引継ぎ式が行われました。一言でい

えば、見事な式でした。３年生の会長や副会長、各専

門委員会の委員長が、取り組んできたことや後輩たち

への期待を述べたのですが、原稿用紙を手に持たない

ことはもちろん、一人ひとりの会員（後輩たち）と自

分自身を見つめながら、自分の言葉で想いを込めて話

していました。この成長曲線がこれからどこまで伸び

て行くんだろうと、ますます期待が膨らむとともに、

後輩たちにとっては「ちょっとハードルが高くなった

かなあ」と思う大団円となりました。３年生のみんな、

素晴らしかったです。ほんとうにお疲れさまでした。 

 左は、引継ぎ式に先駆けて、新生徒会長が、専門委

員の新しい委員長を任命している様子です。がんばっ

ていこうね！ 

 

 厳かな雰囲気の中で引継ぎ式が始まり、校旗が大野

会長から新しい森会長へ手渡されました。 

 

 副会長は、山田さんから本田さんと飯田さんへ。が

んばってね！ 

 

 
 



 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 書記は、本田さんから白石さんへ。地味な役だけど、

しっかり記録（想い出）を残してね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 生活部専門委員長は、松尾君から千葉さんへ。生徒

たちの生活を守ってね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 学習部は、石橋さんから本多さんへ。みんなの学力

と学習習慣を上げていこう！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 文化委員長は、北野さんから定方さんへ。来年度は

ふるさと教育をからめてがんばっていこうね！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 図書委員長は、酒井君から井関さんへ。みんなの読

書習慣を高めていこう！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 美化委員長は、本田さんから松尾さんへ。学校をも

っときれいにしていこう！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

保体委員長は、平君から本多さんへ。体育大会とみん

なの健康づくり、がんばっていこう！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 最後に、新生徒会長から本年度の生徒会スローガン

が発表されました。「共存共栄」です。世界中でも、日

本国内でも、そして身近なところでも、この精神でい

けたらもっと平和になるだろうということで決められ

たスローガンです。がんばっていこう！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「校長面談は１年生へ」令和

６年１月１１日（木） 

 面談は、いよいよ１年生に入りました。先頭バッタ

ーは（ちょっと古い表現？）、安達君でした。彼の夢や

やりたいことは、本当にホンワカとしてあたたかい気

持ちになりました。説明がとても上手で、進路につい

てもよく考えていました。いっしょにがんばっていこ

うね！ 

 

 

今日の It's wonderful！「上手になってました！」令

和６年１月１６日（火） 

 先日行われた、バレーボール大会の応援に行ってき

ました。１日目を勝ち抜き、２日目の決勝トーナメン

トを見てきました。数カ月前の新人戦大会で見た時よ

りも本当に上手になっていました。ボールの打ち方を

工夫したり、フットワークがさらに素早くなったりし

ていて感心しました。次は新人戦の県大会です。御声

援、よろしくお願いします！ 

 

 

今日の It's wonderful！「新メンバー！」令和６年１

月１８日（木） 

 今朝、生徒会の新しいメンバー（１・２年生）での

初めての生徒集会が行われました。初々しくも、かな

りしっかりした（レベルの高い）集会でした。プレゼ

ン資料の作り方や使い方、原稿を見ずにみんなを見て

話す姿など、初回とは思えない完成度でした。見事！ 

これからが楽しみです。 

 

 

 集会では、生徒会総務からの提案で、「能登半島地震

で被災された方々への募金活動」が発表され、みんな

に募金の呼びかけをしました。生徒会長が立候補の公

約と掲げていた社会貢献の一つを実行している！とい

う形が見えて、頼もしく感じています。子どもたちが

持っているお金はもともとは保護者の方々がご苦労さ

れたものと思いますが、御理解と御協力のほど、よろ

しくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 
 

 
 

 

 

 
 

 

今日の It's wonderful！「授業の様子」令和６年１月

２６日（金） 

 ２年生の今日の英語は、ビンゴゲーム形式で会話を

楽しんでいました。楽しく英語を使うというのは、身

につける早道です。どんどん話せるようになってね！ 

 なお、この授業は、左の写真のように欠席している

生徒にリモートでつないで送りながらの学習となりま

した。便利な世の中になりました。（ゆっくりしたい子

にとっては・・・という感じですが・・・。） 

 

 

１年生は、家庭科の調理実習前の打ち合わせでした。

肉料理にするか魚料理にするかというところですが、

肉が圧倒的に多かったですね。それで「何肉を使う？」

と聞いたら、「ブタ、ウシ、ニワトリ」と答えたので、

他には？と聞いたら「イノシシ、ヒツジ、カモ その

他いろいろ」と。「でも手に入らないからブタかなあ」

と言っていました。 

また、他の班では「大豆はどうかなあ」という生徒

がいて、おもしろい！と思いました。そこでほかの生

徒に「大豆で代替肉はどう？」と聞くと、即答で却下

されてしまいました。あー残念・・・。今度の調理実

習が楽しみですね。 

 

 ３年生は、シーンとした受験モードの中で国語の練

習問題やワークブックを真剣に解いていました。いよ

いよ公立高校の前期試験が迫っています。がんばれ！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「避難訓練」令和６年１月１

９日（金） 

 この日、避難訓練を実施しました。校内の理科室で

火災が発生したという想定で行い、職員もご覧のとお

り、消防への通報訓練などを行いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

避難場所は、雨天により体育館に変更しましたが、み

んなスムーズに行動できていました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 訓練が終わって、消防署の方々からお褒めの言葉を

いただきました。 

 最後に、森君が代表してお礼の言葉を言いました。 

 消防署のみなさん、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

左の写真は、宮城県の大川小学校です。先日、研修

会への参加を兼ねて見に行ってきました。津波で多く

の児童と教職員が亡くなった場所です。今は被災遺構

となっていました。この事故は裁判にもなり、学校の

責任が大きく（厳しく）問われ、避難の方法や発生前

の学校の備えなどが問題視されました。この時の教訓

を生かして、宮城県では改善が進んでいました。生徒

たちの命を守る取組を私たちも進めていきたいと思い

ます。 

 

 

今日の It's wonderful！「クラブチーム」令和６年１

月２９日（月） 

 校長面談では「最近、何を頑張っていますか？」と

いう質問もするのですが、１年生の男子が「今度、サ

ッカー（クラブ）の入れ替え戦があるんです」と答え

ました。ということで、応援に行ってきました。 

 チームは、有馬商業高校跡のサッカー競技場（アリ

ーヴォ南島原）で練習しているＭＳフットルースです。

左は、試合開始前の円陣で気合いを入れている様子で

す。 

 

 

 

 



 
 

 
 

 
 

 左は、村田君がスローインしているところです。サ

イドバックで堅い守備をしていました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 左は、突破力のある川内君と左サイドを固める南君

です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 中にはこんな激しいシーンもありました。 

 試合は、２―０で勝利！（見に行った試合が勝ち試

合になると、嬉しい！とともに、ほっとします）。あと

１試合勝てば、リーグが３部から２部へ昇格です！ 

 

 今、南島原市内では中学校の部活動がクラブ化へと

加速しています。・・・なので、生徒たちとコミュニケ

ーションを取って、がんばっている様子をこんな感じ

で取材に回ろうと考えています。この日も見に行って、

元気をもらいました！ 

 

 

変革の年 
令和６年に入って一番の変化の波は、「部活動の地域移行」だと感じています。

市内でもすでにいくつかの“クラブ”が立ち上がり、すでに本校の生徒は“そこ”

で活動しています。市教育委員会が、このことに関して掲げている目標は「令和８

年度から完全クラブ化」とのこと。あと２年でその作業が進みます。これもあれも

人口減少が根っこで起因しています。 

先日の新聞記事で「生産年齢人口激減」のニュースがありました。南島原市は、

今は約２万人いるが、２０５０年には約７千人になる！とのこと。この変化の中で

明るく、元気に、力強く生きる生徒を育てなければなりません。皆さんと一緒に、

私たちも明るく元気に力強く、対策を考えていきたい！そう願う年の初めでした。 

 

                        校長 大嶋博之 


